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調査実施の概要 
調査の目的 

本調査は、町立第一幼稚園の園児数が平成８年度から定員を下回り、増減を繰り返しながら減少傾

向となっており、令和３年度には、はじめて充足率が５０％を下回ったことから、町立第一幼稚園の利用

ニーズの低減の実態を把握することを目的に、アンケート調査として実施しました。 

 

調査の実施方法と回答状況 

●調査対象者：島本町内の私立幼稚園及び私立認定こども園の幼稚園部分に通う島本町在住児童の 

保護者 

●調 査 期 間：令和３年９月１日（水）～９月３０日（木） 

●調 査 方 法：インターネット回答 

  

調査対象者数 有効回答数 有効回答率 

253件 102件 40.3％ 

 

報告書の見方について 

●回答結果の割合「％」は有効回答数に対して、それぞれの回答数の割合を小数点以下第２位で四捨

五入したものです。 

●図表中において「不明・無回答」とあるものは、回答が示されていない、又は回答の判別が困難なもの

です。 

●本文中の設問の選択肢について、長い文は簡略化している場合があります。 

●自由回答について、分析のために自由回答を分類して表記しています。 

●自由回答について、明らかな誤字等は修正しています。また、固有名詞等については、一部修正して

います。 
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お子さん（保護者）について 
[問 1] お子さんの在籍園について（単数回答） 

在籍園についてみると、山崎幼稚園が 90 件（89.1％）、しまもと里山認定こども園が 11 件（10.9％）と

なっています。 

 

 

 

[問 2] お子さんの歳児について（単数回答） 

お子さんの歳児についてみると、「満３歳児」が 14 件（12.1％）、「３歳児」が 29 件（25.0%）、「４歳児」が

35件（30.2％）、「５歳児」が 30件（25.9%）となっています。 
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[問 3] お住まいの地域について（単数回答） 

お住まいの地域についてみると、「広瀬」「江川」「百山」が 15 件（14.7％）と最も高く、次いで「東大寺」

が 13件（12.7％）、「山崎」が 12件（11.8％）となっています。 
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私立幼稚園等を選ばれた理由について 
[問 4] 町立幼稚園ではなく、私立幼稚園等を選ばれた理由について（複数回答） 

町立第一幼稚園ではなく、私立幼稚園等を選ばれた理由についてみると、「入園年令」が 82 件

（28.9％）と最も多く、次いで「給食の有無」が 79 件（27.8％）、「送迎の利便性」が 50 件（17.6％）となって

います。 

 

 

その他を選択された方の主な回答 

・親、きょうだい、友達等が通っていた（る）ため     

・保育所に入所ができなかったため 

・延長保育があったため 

・小学校受験のため 
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[問 5] 問 4で回答いただいた理由のうち、最も重視した理由について（単数回答） 

私立幼稚園等を選んだ理由のうち、最も重視した理由についてみると、「入園年令」が 67 件（65.7％）

と最も多く、次いで「給食の有無」が 13件（12.7％）、「教育理念・方針」が 11件（10.8％）となっています。 

 

 

 

[問 6] 町立第一幼稚園を選ばなかった、特別な理由について（自由回答） 

 町立第一幼稚園を選ばなかった、特別な理由の主な回答は、「３年保育でないため」、「給食でないた

め」、「送迎の利便性が悪い（バス通園地区外）」となっています。 

 その他回答については、７～８ページに掲載しています。 
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「幼児教育・保育の無償化」の影響について 
[問 7] 「幼児教育・保育の無償化」による園の選択への影響について（単数回答） 

令和元年１０月にスタートした「幼児教育・保育の無償化」による園の選択への影響についてみると、

「はい」が 34件（33.3％）、「いいえ」が 68件（66.7％）となっています。 

 

 

 

[問 8] 「幼児教育・保育の無償化」による影響について（問 7 で「はい」と回答した方のみ）

（自由回答） 

 「幼児教育・保育の無償化」による影響についてみると、主に「経済的負担が少なくなったことにより園

の選択肢が広がった」、「３歳から幼児教育・保育の無償化の対象になるため、３年保育を選択した」とい

う回答になっています。 

 その他回答については、９ページに掲載しています。 
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自由回答 
[問 6] 町立第一幼稚園を選ばなかった、特別な理由について（自由回答）  

  

1 仕事の復帰を想定して入園したため、給食がないところではとても厳しく、私立幼稚園を希望し

ました。 

2 働いているので毎日お弁当だときついなと思った。 

3 2年保育が短い、給食がない、送迎がない、それに尽きます。 

4 障害を持っており、性格からして早く人の中に入らせたかったのと、自分の仕事との兼ね合い

で、ちょうど入園するタイミングがあったためです。 

5 文化等に触れ合う機会もある幼稚園であったため、通わせたいと思いました。 

6 3歳で幼稚園に入園させたかったから。 

7 3歳から入園させたかったから。 

8 2年保育なので。 

9 4歳からだから。友達を求めていたので早く入園させたかった。 

10 満 3歳児から通わせたかった。 

11 2年保育だから。 

12 3歳児クラスがないから。 

13 待機児童が多く保育園入所が難しい時期だったので、一年でも早く入園して仕事をしたいと思

って私立幼稚園を選びました。 

14 3歳から入園したかったが、それがなかったから。 

お弁当を作る負担が大変だと感じたから。 

15 娘が 2歳の頃、ワンオペ育児で体調不良となっていた時に、私立幼稚園で満 3歳児クラスの募

集を見つけ願書を出した。2年保育まで待てなかった。 

16 3歳児から通わせたかったのもあり選びませんでした。 

17 年中からしか入園できない、毎日のお弁当は負担が大きい。 

18 3歳から集団生活を始めたかったため。 

19 4歳児からの 2年保育しかないから。 

20 給食がないことと保育（教育）期間が 2年間であること。 

21 給食がないから。 

22 年少クラスがないため 

23 毎日お弁当が必要なこと 

24 年中からの 2年制のため 

25 2年保育だから。 

26 3歳から通わせたかったから。毎日お弁当が必要なことが負担だったから。 

27 3年保育の幼稚園を探していたので。 

28 ３年保育の幼稚園に入園させたかったため 
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29 町外から転居してくる前より、姉が私立幼稚園へ通っていたため 

30 3年保育ではないから 

31 バス通園地区ではないため 

32 ２年保育だったから。４歳児からの転園も検討したが子どもが嫌がったためそのまま私立幼稚

園に通園している。 

33 家から遠い 

34 4歳まで待てなかった 

35 3歳児から幼稚園に入れたかったことと、上の子供（現在小 3）も私立幼稚園だったから。 

36 3年保育で行きたかったので。 

37 2年制のため。 

38 どのように良いのかの情報がなかった 

39 3 年保育を希望していたため。小規模保育園からの保育園転入が叶わず、3 年保育でなけれ

ば離職しなければならない状況だったため私立幼稚園を選んだ。 

年少から受け入れがあれば第一幼稚園に入れたかった。 

40 3年保育で考えていたので。 

41 とにかく入園年齢です。3年保育であれば第一幼稚園を選んでいました。 

以前住んでいた大阪市では公立幼稚園も 3年保育だったので 2年保育と知ったときはおどろき

ました。 

42 給食がないこと。 

43 毎日お弁当や役員など親の負担が大きいときいたから。 

44 給食がない、乳児がいるので雨の日の送り迎えが大変だと思ったから。 

45 2年保育であること。給食がないこと。 

46 2年保育は少ないから 

47 本人が早く幼稚園に行きたがったため 

48 ２年保育は今どきニーズがないと思います。 

49 2年保育が嫌でした。3年保育であれば、通っていたと思う。 

50 バス通園したくないのと入園年齢が遅いから 

51 ３年保育希望だったため。 

52 園児数が少なすぎた為。沢山のお友達と幼稚園生活を送ってほしいと思った。 

53 これまでの質問への回答が全てです。 

54 2年保育だから。 

55 バスルート範囲外だった事と、給食がないこと。 

56 2年保育であるから 

57 なによりも体操服しかなくて可愛くない。アニメのキャラクターを彷彿させるデザインで着せたく

ない。 

 

 



9 

 

[問 8] 「幼児教育・保育の無償化」は園の選択にどのような影響があったかについて（問 7

ではいと回答した方のみ）（自由回答）  

  

1 無償化になり私立幼稚園でも入園可能かと判断したため 

2 経済的負担の差を気にせず選べた 

3 満 3歳から適用されるから。私立幼稚園は対応があったから。 

4 月々の保育料がかからないなら、私立でも 3年通わせたいと思った 

5 3歳から無償化なら年少から入れたい 

6 私学の幼稚園でも安くで、しかも早く幼稚園に入れることが出来る。 

7 幼稚園にかかる費用の負担がかなり少なくなるので 3年保育を考えやすかったです。 

8 3歳児から無償化で通えるのに対し、4歳児からしか受け付けていないため、あと 1年を家で過

ごすと考えるとメリットもあるが、それ以上に遊びや人との関わりをその 1 年で濃くしてあげたい

という思いから三年保育ができる園を選択した。 

9 私立と公立では保育料も違うので… 

10 費用が同じならより良い幼稚園を選びたかった。 

11 無償であるなら 3歳児から入園させたいと思った 

12 3歳から補助が出るので、3歳から受け入れてくれる園を優先的に検討した。 

13 家計面で助かりました 

14 満 3歳からみてもらえるから 

15 次女を懐妊していたので、満 3歳で長女を園に入れたかったため。また無償化だったので。 

16 無償化で金銭的な負担が軽減されるので、3 歳から預けたいという希望を優先することができ

た。 

17 3年保育を希望するきっかけになった 

18 満３歳で入園させた 

19 半年まてば無償化するのが見えていたので、それまでは高額になるが復帰する事を優先する

事ができた。 

20 家計に優しい 

21 無償化になっていなかった場合は１年だけ私立幼稚園に通い、年中から第一幼稚園に通わせ

ようと思っていました。 

22 早生まれなので、町立の 2年保育でもいいかなとも思ったが、無償化の対象になるとのことで、

それならば私立幼稚園の 3年保育に早く入れたかった。 

23 私立に入れやすくなった 

24 無償化だから私立の幼稚園に入園させた。無償化じゃなければ費用面を考えたら町立に通わ

せていた。 

25 同じ金額ならいろいろさせてくれるところに入れたいと思うのは自然なことだと思います。 

26 無償なら、幼稚園に早く通ってほしいと思った。 

27 無償化になったので私立を選択できた 
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28 選べる幼稚園の幅が広がりました。 

29 入園のタイミングで無償化だったのでひとまず年少は私立に行こうと思った。 

 

 

町立第一幼稚園に関してのご意見等について（自由回答）  

 

1 立地は参観等でも行きやすいので 3 年保育であれば選択していた可能性は高いが、2 年保育

の為最初から選択肢に入らなかった。 

2 2 年保育なこと、給食がないことが一番のネックで、その条件が無ければ、自宅にもっとも近い

第一幼稚園を選んでいたと思います 

3 最近は共働きの家庭も多いので、給食に変えるなど最近の家庭のニーズに合わせた方がいい

と思います。あと、2 年制の保育と言うのは園を選ぶ時、選択肢として年少から入れたいなと思

う方も多いと思います。 

4 場所は駅近でとても通園させやすいので年少さんからの保育であればよかったかなと思いまし

た。 

5 立地もよく、公立という点(無宗教、町との連携など)ではポイントが高かったですが、ほぼワンオ

ペで子供複数を見るとなると、年中まで待っての入園は考えられなかったです。同じ理由で給

食がない、送迎がない点もとても負担に思いました。周りの親御さんからも同じことを聞いてい

ます。これらが解消されればいいなぁと思います。 

6 第二子が一幼、第三子が認定こども園に通っていますが、我が家の場合第三子が障害児とゆ

うことと入園年齢のタイミングもあったので認定こども園に入園しましたが、どちらの園もそれぞ

れに良いところがあり特に問題もなくそれぞれ合った所に通えてるなと思っています。これから

の時代ニーズによって廃れてしまうことが避けられない部分もあるのかもしれませんが、第一

子の通っていた幼稚園(二幼)もなくなってしまったので、少なからず寂しい所もあります。 

7 唯一の地元の公立幼稚園として、まだ通いたい人がいるのならばできる限り存続させてもらい

たいなぁと私個人は思います。 

8 入園を考えましたが 4 歳からの入園だったので、3 歳から入園可能でしたら入園を希望してい

たと思います。 

9 給食の有りなしも園選びに重要だと思います。 

10 せっかくアクセスの良い所に建っているので、年齢などを広げて多くの人が利用出来るようにし

たら良いと思います。 

11 給食は親としてはあったら助かるが、町立は配慮が必要な子どもへの理解も深いイメージがあ

るからその辺も考慮して弁当なのかな？とも思ったがどうでしょうか？ 

12 バスは近くてもあると助かる。 

13 満 3歳、年少からあれば人気になると思う。 

14 教育方針、立地、共働きのし易さなど、町立幼稚園の良い評判は在園児の保護者の方からよく

伺います。 

15 3年保育になれば第二子は町立に入園させることも検討したいです。 
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16 入れたいと思う利点が見つからないです。 

17 

 

働く段階に入って調べてみると、第一幼稚園なら延長保育の全額に補助が出るようなのでその

点はよいなと思いました。年中から第一幼稚園に転園する方もいると聞き家からも近いので検

討はしましたが、子どもが現在の幼稚園に慣れ、給食もあるためそのまま通園しています。 

18 三年保育、給食あり、プレ保育など、もっと幅広く手がけていただけたら、送迎バスもあって魅

力的だったので選択肢に入っていたと思います。 

19 駅近で、働くお母さんのために延長保育などされているので、もう少し預けやすい条件を増やし

ていただけたらと嬉しいです。 

20 今は、小学生になったお母さん達がよく言っていたのは給食ありなら 2年保育でも入園していた

よね！という声です。 

21 私も、自宅から 1番近いのは一幼なので給食ありなら検討していました。 

22 園児募集に苦労しているのなら満 3歳児クラスまで学年を拡大して欲しいです。 

23 上の子が第一幼稚園卒園です。 

24 金銭面、バス送迎、クチコミなどで入園を決めました。先生方は優しく、安心して預ける事ができ

ました。ですが 2 年保育はやはり短く、他園に比べて経験させてあげられる事も少ないと感じま

した。年数や保育時間がただでさえ短いのに加え、コロナ禍で芋掘りや参観日、プール、お店

屋さんごっこなど子どもたちにとって楽しい嬉しい貴重な経験も中止になりました。工夫すれば

出来たのでは？と思うものもありました。また日頃のお散歩もほぼなく、お泊まり保育もないの

も残念な点でした。 

25 卒園した後も子ども同士、保護者同士の仲が良く交流も続いている事が多く、良いなと思いま

す。一幼が子どもたちや保護者にとってより良い園になり、子どもたちのキラキラした笑顔がた

くさん見られる事を願っています＊" 

26 園庭開放がとてもありがたい。 

27 幼児教育として最低 3 年保育はしてもらいたいと思います。小学校入学に向けて給食にも慣れ

ていて欲しいのもあります。近さ的には 1 番家からは近いので、3 年保育で、給食もしてもらえ

ていたら、入園希望の選択肢に入れていたと思います。 

28 施設としてもまだまだ綺麗だし、入園年齢を引き下げ、今の時代のニーズに適した幼稚園にし

てもらえたら、もっと町内の幼稚園の選択肢が増えると思う 

29 島本町に限らず、公立幼稚園の利用者は低減していると思う。その理由としては、やはり民間

ならではの特色ある保育等が公立より魅力的なのだと思う。行政としては、限られた財源の中

で運営していかなければならない中、民間委託等も視野に検討されてはどうか。その際、既存

の利用者に影響がないように十分な期間を設けて審議することが重要であることを申し添え

る。 

30 幼稚園の立地はよいが、園庭に魅力がない。遊具など、もう少し充実をはかってほしい。給食と

年少クラスができれば、入園したい人が増えると思います。 

31 近年の状況から、2 年の年中からではなく、年少からの 3 年であれば、ニーズはたくさんあると

思います。 

32 残念ながら 2 年保育という事で諦めましたが、未就学の時に何回か第一幼稚園の園庭開放に
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参加させて頂きました。 

33 子どもたちがのびのびしていて、自宅からも近いので 3 年保育があれば入園させたいと思って

いました。" 

34 三年保育にしていただきたい。 

35 ３歳児から通えるようにした方が良いと思います。 

36 バス代を出しても良いからバス通園にしてほしいです。 

37 食の細い我が子は自園給食だと温かくよく食べてくれるのがありがたいので自園給食の方が

良いと思いました。 

38 もうすぐ３歳になる息子を幼稚園に入れようか迷っているので、3 歳児から通えるのとバスがあ

るなら第一幼稚園も考えたいです。 

39 城陽市が無償化にともなってか公立幼稚園が二年制から三年制になったと城陽市に引っ越し

た友達が言っていたので参考にしても良いかもしれないです。 

40 数台でも良いから駐車場があるとありがたいです。" 

41 ３年保育なら迷わず一幼に入れていました。私立の幼稚園は就労支援をしているとはいえ高額

だったり休園が多かったりで、正直辛い部分が多いです。子どもがとても園を気に入っているの

で転園しなかったが、親の本音としては一幼に転園させたかったです。 

42 3歳から入園できるなら、入園希望者は増えると思う。 

43 遊具や校庭のバラエティーや教育プログラムのオリジナリティー、習い事も幼稚園でできる、年

少や満 3歳児からの入園があれば入園を検討したと思います。駅の近くなのは働く家庭には助

かっていると思います。 

44 3 年、または 4 年制にして欲しい。お弁当も給食にしてもらいたい。バスももう少し範囲を広げて

欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


